

Spital angenehm, zum mindesten aber so einzurichten, daß man nicht mit zu viel Widerwillen hineingehe.

Gewinnsüchtige richten ihren Blick auf alles, sie suchen Gewinn und verfolgen ihn, wo sie ihn zu finden glauben; der Beweis liegt in folgendem.

Kaum hatte man angefangen, die Polizei in betreff der Dirnen zu organisieren, als ein Arzt dem Herrn Dubois den Vorschlag tat, ein Gesundheitshaus zu errichten, um sie hier unterzubringen; er meinte, daß es auf Kosten der Bordellfrauen unterhalten werden könnte, und als Grund hiervon führte er an, daß diese von allen einen Gewinn zögen, welche zu ihnen kämen, folglich sei es auch recht, wenn sie zu den Mitteln gegen die Ansteckung beitragen. Dieser Beitrag sollte in Geldstrafen für jede kranke, bei ihnen gefundene Dirne bestehen; der Verfasser dieses Vorschlages hauptete, daß die Furcht vor solcher Strafe die Hausinhaberinnen nötigen würde, die Gesundheit ihrer Mädchen mehr zu sichern und alle mögliche Sorge dafür zu tragen, daß sie nicht angesteckt würden. Was die unabhängigen Mädchen beträfe, die nicht bezahlen könnten, so sollten sie ins Gefängnis gebracht, in der Krankenstube hier behandelt, nach der Heilung aber ein Jahr lang in das Detentionshaus gebracht werden, dort zum Besten des Staates zu arbeiten.

Ähnliche Vorschläge tat man 1811, als Pasquier eben die Polizeipräfektur angetreten hatte. Diesmal begnügte man sich mit einem Saale von 60 Betten für galante und solche Frauenspersonen, die dem Scheine nach im bürgerlichen Leben eine höhere Stellung behaupteten als die gewöhnlichen Mädchen. Der Verfasser dieses Planes nahm die spezielle Aufsicht der Polizei über diesen Saal in Anspruch, und versicherte, daß die Verwaltung nur 35 000 Fr. kosten würde, die er auf die Spielpacht anzuweisen vorschlug. Ich übergehe eine Menge anderer Vorschläge mit Stillschweigen, die unter jedem Präfekt einkamen, besonders so oft eine Veränderung im Polizeibeamtenpersonale eintrat, muß aber noch eine Ausnahme mit einer Denkschrift machen, welche dem Präfekt 1823 überreicht wurde. Man ernannte eine besondere Kommission zu ihrer Prüfung, und ich gebe in Kürze eine Übersicht.

Der Verfasser war diesmal mit seinem Gegenstande und allem, was im Spital du Midi vorging, ganz genau bekannt; er machte bemerklich, daß alle ins Spital gesandten Mädchen verdorbener